

Peligra nota de México por la deuda de Pemex

AZUCENA VÁSQUEZ

La deuda de Pemex podría afectar a futuro la calificación que le otorga Moody's al País.

Si bien las métricas de deuda de la calificadora no contabilizan la deuda de Pemex como si fuese del Gobierno federal, sí la consideran un pasivo contingente para éste, explicó Renzo Merino, vicepresidente y analista senior de Moody's Investors Service.

“Esto implica que afecta nuestra calificación de lo que es la fortaleza fiscal del Gobierno que ajustamos a la baja por esta relación financiera que existe entre el Gobierno y Pemex, y que podría afectar las métricas de deuda a futuro”, comentó en Seminario realizado por la calificadora.

Previamente, en el mismo evento, Rogelio Ramírez De la O, titular de la Secretaría de Hacienda, dijo que el Gobierno federal

tiene la disposición de seguir ayudando a Pemex y que buscará un reordenamiento sobre las operaciones y recursos adicionales de sus proyectos.

Dijo que en 2018 el Gobierno actual pudo hacer un cambio constitucional en energía, pero decidió no hacerlo para no preocupar a los mercados.

“(Respaldar la deuda) sería muy lógico si hacemos a un lado una serie de restricciones normativas que quedaron impresas en la roca a partir de la reforma energética, que definió a Pemex y CFE como empresas productivas del Estado.

“La ley de Pemex impide que el Gobierno le garantice la deuda”, declaró.

Añadió que para los mercados sería un poco tarde hacer un cambio a nivel constitucional, independientemente del capital político que eso requeriría, por ello el Gobierno está en plena posición para seguir apoyando a Pemex.